

EL DIARIO

Periódico de la noche

PRECIOS DE SUBSCRIPCION.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION.—Teléfono núm. 16. CALLE DE ZAMORA, NÚMERO 19; IMPRENTA

Los nuevos Alcaldes.—Los concejales de Salamanca

El Diario es el periódico más barato de la provincia

Al comenzar nuestras tareas, enviamos un cortés saludo á la Prensa en general y otro más íntimo y afectuoso á nuestros colegas de la Capital y la Provincia, á quienes acompañaremos con ardor en la defensa de los intereses que nos sean comunes.

¿Otro periódico?

Queremos salir al paso á esa interrogación que, en tono más ó menos despectivo de desconfianza ó de sorpresa, no dejarán de hacer muchos en Salamanca, en cuanto este primer número de EL DIARIO vea la luz.

Si, otro periódico, otra nueva publicación diaria, que con honradísimos propósitos viene á solicitar el favor del público y á servir, en cambio, á sus intereses, con medios independientes y propios.

Soñamos descubrir en absoluto los tiempos que alcanzamos y vivir en ellos en espíritu y por rutina, para maravillarse de este acrecentamiento perennitico, que hace que á cada instante nazcan nuevos órganos de publicidad. La vida es

cada vez más compleja, más múltiple, más vária, y tiende, en todos sus aspectos, á salir de la egoísta esfera individual y llevar sus palpitaciones al alma colectiva. De aquí ese anhelo que á todos nos invade de saberlo todo, de tener noticias prontas de todo, aun de lo que ocurre en los lugares más distanciados, y que no es, no, simple y pueril curiosidad ó mero afán de esparcimiento, sino algo menos superficial y más hondo, siquiera no haya sonado aún la hora de definirlo cumplidamente y deducir todas las enseñanzas que de semejante fenómeno, más evidente cada vez, se desprenden. Es la solidaridad humana, que al fin se exterioriza? Pues de esta finalidad, ¿para esta finalidad grandiosa y tan soñada, no serán poca parte estas hojas impresas, serias y diarias, que se entretujan y cruzan ya de país en país, de región en región, de pueblo en pueblo, como filamentos sutiles é infinitos de un excelso organismo.

Dejad, pues, que nazca otro periódico, y otro. El hecho, aunque por impulsos particulares, interesados y aun á veces bastardos, se realice, obedece, no lo dudeis, á una demanda, á un imperativo superior.

Dejad, pues, que nazca otro periódico, y otro. El hecho, aunque por impulsos particulares, interesados y aun á veces bastardos, se realice, obedece, no lo dudeis, á una demanda, á un imperativo superior.

EL DIARIO, ó mejor aún, los redactores de EL DIARIO, mentirán si, con falsa modestia, rayana en la

pugnante hipocresía, dijeran que no vienen con la pretensión de llenar ningún vacío. Dispuestos á rendir culto ferviente á la verdad, á toda la verdad, no hemos de principiar por disfrazarla cuando de nosotros mismos se trate; antes bien debemos presentarnos con la franca lealtad propia de quienes desean merecer crédito y fama de honrados y veraces.

Podremos—¿y quién no?—equivocarnos en nuestros designios; mas esta no es razón para ocultarlos; que, en todo caso, mejor se desvanece el error en juicio abierto y contradictorio, que en inquisitiva pesquisa llevada á cabo en la sombra.

Es para nosotros incuestionable verdad en esta debatida *re periodística*, que toda población, toda urbe, cualquiera que sean su consideración y su importancia, tiene su periódico, *hecho ó por hacer*. A veces no es uno solo sino dos ó más los periódicos que *puede y debe tener*, ó *tiene ya*, un pueblo, dependiendo esto de circunstancias de densidad y movimiento que hagan más ó menos extenso el mercado. Y erran, á nuestro juicio, aquellos que, en cualquiera villa ó ciudad, ponen obstáculos, siquiera sea con planideros y negros argumentos, á la aparición de un periódico. «Aquí no es posible—suelen decir los tales—; aquí nadie lee, ni nadie se ocupa ni le interesan esas cosas». Y por ejemplo, de seguida de fracasadas intenciones, que, en la

mayoría de los casos y por falta de aptitud ó de acierto, fueron mercedísimas. El que no recibe alimento apropiado á su necesidad ó á su capacidad digestiva, obra quizás muy cuerdamente reclinándolo.

Ahora bien, ¿tiene Salamanca, tiene nuestra ciudad, en el estado que hoy alcanza, hechos ya su periódico ó sus periódicos?

La contestación es difícil y nosotros no hemos, concretamente, de darla, porque para ello tendríamos que entrar en una suerte de crítica que nos llevaría muy lejos. Séanos, sin embargo, licito pensar y decir que, para que la obra periodística resulte, si no perfecta, decisiva y adaptable justamente al medio, no bastan ni la virtud del tiempo ni la fuerza de la costumbre adquirida; es preciso poner en esa obra, no solo voluntad sino alma entera.

Y he aquí, en primer término á lo que se dispone la redacción de EL DIARIO: á dedicar todos sus esfuerzos á esta labor que hoy inaugura, con verdadera fé, fé de creyentes, y absoluta confianza en sus resultados.

Hemos dicho «fé de creyentes» porque lo somos del espíritu de nuestros días; porque, sin exagorados modernismos, somos hombres á la moderna, respetuosos con el pasado, pero con el pensamiento y los ojos puestos en el presente y en el porvenir.

A nadie extrañará por esto que á la libertad y á la democracia, á esta

última singularmente, rindamos culto fervoroso. Liberal y democrata será EL DIARIO, aunque sin filiación y sin bandera determinadas, para conservar de este modo, con la independencia de criterio, el derecho á juzgar en su conducta pública á personalidades y partidos. Mas no se entienda que la *neutralidad*, nombre con que se ha distraído el torpe egoísmo, sea nuestra norma. No, no aceptamos tampoco el dictado, ó dictorio, de *neutros*, ni aun de indiferentes. Todo, por el contrario, nos interesa y nos afecta, y más que nada, el resurgimiento de esta nueva España con que anhelan y por la que laboran las almas confesadas al patriotismo verdadero.

No tendríamos derecho á llamarnos, como lo hacemos, hijos de nuestro tiempo, si no estuviéramos también dispuestos á consagrar al estudio, exposición de las cuestiones sociales, toda nuestra atención y el mayor espacio posible, á trabajar por el mejoramiento y las reivindicaciones á que aspira el *estado*, las honradas clases obreras, en cuyas justas aspiraciones hallaríamos defensa en nuestras columnas, siempre como nuestro corazón, á las quejas de los que sufren y trabajan.

En ni... sea escrupulosa exacta, ni la verdad, y dedicada como ha de estar á todas las ordenes, sin exclusión ninguna, que palpita en ella la realidad viviente de toda hora.

BIBLIOTECA DE «EL DIARIO»

Oyó los golpes que resonaban cada vez con más furia y le pareció escuchar una voz que gritaba: «¡Abrid en nombre de Cristo!» Presa de una angustia creciente, tomó una luz, se precipitó al vestíbulo y oyó distintamente la voz del que llamaba, que decía: «¡En nombre de Cristo, abrid!»—Los ladrones, pensó la doncella, no hablan así. ¿Quién sabe si será algún desgraciado á quien persiguen, que viene á buscar un refugio en casa de mi señorita, dispuesta siempre á hacer bien? Sin embargo, seamos prudentes.

Abrió después una ventana, y ahuecando la voz cuanto pudo, á fin de prestarle un acento varonil, preguntó al que llamaba qué quería á semejantes horas de la noche, escandalizando á la vecindad. A la claridad de la luna que en aquel momento brillaba á través de las nubes, distinguió á un hombre envuelto en una capa gris, y con un sombrero de anchas alas calado hasta los ojos.

—¡Bautista! ¡Claudio! ¡Pedro!, gritó la Martiniere de modo que fuera oída por el de la calle, levantaros! y ved que quiere ese ganapán que llama á la puerta.

—¡Ah! la Martiniere, eres tú! le respondió desde abajo una voz dulce y suplicante. Te reconozco, aunque trates de fingir la voz; sé que Bautista ha ido á su país, y que te encuentras sola con tu ama. Abreme por favor, y nada temas. Necesito hablar inmediatamente á tu señorita.

—¿Estás loco? exclamó la Martiniere; ¡hablar ahora á mi señorita! No sabéis que hace un buen rato que se ha acostado, y que por nada del mundo consentiría yo en despertarla en estos momentos de tranquilo sueño de que tanta necesidad tiene á su edad?

—Sé también, replicó el desconocido, que permanecía debajo de la ventana, que tu ama acaba de dejar la novela *Clélio*, en que trabaja sin descanso, y que compone en este momento unos versos que debe leer mañana á la marquesa de Maintenon. ¡Por piedad, la Martiniere, abrid pronto la puerta! Se trata de salvar á un desdichado; el honor, la libertad, y acaso, la vida de un

Biblioteca de EL DIARIO

La Señorita de Scuderi

LEYENDA DE HOFFMANN.

Traducción de RAMÓN BARCO.



Inp. de Almaráz, Zamora, 19. SALAMANCA 1904.

«Hacer cultura» es otro de nuestros principales propósitos, ó más bién, difundirla, siendo espejo á la vez de la opinión y el sentir de todos, sin ocultar cobardemente el nuestro.

Si el público, si Salamanca en primer término, para quien tendremos notarias y naturales preferencias, nos ayudan y animan, compitiéndose con nuestros propios ánimos, El DIARIO realizará con toda normalidad su amplio programa, de cual solo hemos esbozado las líneas generales.

Y ahora, pongámonos en marcha, con modestia, sí, pero con firmeza y resolución, esperando establecer desde hoy con nuestros lectores una franca cordialidad.

LOS NUEVOS ALCALDES

El de Salamanca

D. Antonio Díez

Como decía uno de los compañeros que le han disputado la Alcaldía, es incoloro, pero quizás á esta falta de color debe su encumbramiento á la Presidencia del Concejo.

Por nuestra parte sospechamos que tiene color morado.

Es médico, catedrático de Higiene y Administrador de capellanías y del Cementerio. Reune, pues, en sí mismo un cúmulo de cargos, y sobre este se le echa encima la carga de la Alcaldía.

¿Podrá con tanto? Tiene buenos ánimos, y es activo, y no se arredra ante ninguna dificultad.

Que conviene hablar á S. M. para invitarle á honrar con su presencia nuestra ciudad. Pues mi hombre coge sus bártulos, toma el tren, llega á San Sebastián, se topa de manos á boca con el Rey en una tienda del bulevar y le espeta sin mas circunloquios su arenga, que S. M. escucha medio asustado. La omisión de los trámites de la etiqueta nudo costoso de hacer algo en de la ciudad.

El amor á Salamanca es su más grande virtud y su disculpa. A su ciudad está dispuesto á sacrificarlo todo.

Si bastase el buen deseo para hacer grandes cosas, Antonio Díez

convertiría Salamanca en una gran ciudad.

El de Peñaranda

D. José Ruiz García. Es la persona encargada de presidir como Alcalde el nuevo Ayuntamiento peñarandino.

Abonan á dicho señor cualidades excelentes para desempeñar la árdua tarea de Director administrativo local.

Fué, hace años, alcalde de Peñaranda, y sus gestiones de armonía y de concordia hicieron felices al pueblo que presidió. Su ilustración competente, y su título académico de Licenciado en Filosofía y Letras son los emblemas que ostenta el nuevo Alcalde, que juntos con sus relevantes prendas morales le habilitan para representar dignamente á un pueblo.

La crisis económica y el conflicto social que se avecinan en Peñaranda requieren un detenido estudio sociológico para acallar el disgusto permanente de la clase necesitada, y ahora que el Sr. Ruiz ocupa el sillón presidencial, es la ocasión favorable para que nuestro querido amigo, despliegue su bandera de pacificación y sensatez, y encauce á sus dirigidos por los derroteros del bienestar social empleando los medios que él sabe y que demostró cuando ya fué Alcalde.

El de Alba

D. José Rodríguez Rubio.

Asegúrase que debe su nombramiento á la influencia de su mamá política, que es lo más político de las mamás. Esta señora singularísima, que hace elecciones y escribe en los periódicos, nombra también, por lo visto, alcaldes, y no queriendo que el cargo salga de la familia, ha hecho pasar el bastón de borlas de las manos de su esposo á las de su yerno, quien solo por obediencia filial parece dispuesto á aceptar el encargo.

José Rodríguez Rubio ó Pepe Pautá, como le llaman familiarmente sus amigos de la villa, es un chico de poco más de 25 años, modesto, noble, un tanto huraño, enemigo de exhibiciones y de costumbres muy caseras y sencillas, dueño de un fortan que sabe acrecentar viviendo con orden y parsimonia. Es hijo de don Pantaleón Rodríguez, hombre conocido en la comarca, que pasó una fortuna con solo el trabajo de firmar obligaciones de préstamos, escrituras de compra y de retro, pagarés y recibos y otras obras literarias, todas del género dramático. Del nom-

bre de su progenitor le viene aquel con que más se le conoce al futuro Alcalde albense.

Su posición en el Concejo no dejará de ser difícil, pues entra á presidirlo contra el gusto de la mayoría de los concejales, que no por falta de consideración á su persona, sino por otras causas le harán oposición, no pudiendo contar el señor Rubio con más de dos ó tres compañeros adictos dentro del municipio.

De creer es, sin embargo, que las asperezas se suavicen, pues el carácter del nuevo Alcalde no es batallador y si se deja llevar de sus propias inspiraciones, hallará pronto medios de calmar los recibos con que se le recibe.

Si así no es y el municipio que va á presidir se convierte en un campo de Agramante, bien pronto se verá cómo el Sr. Rubio salva la corta distancia que media entre la casa consistorial y la muy hermosísima suya que acaba de levantar, y se retira á bien vivir.

¿Qué piensa usted hacer como concejal en bien de Salamanca?

Por parecernos de actualidad y por considerar de importancia para la población conocer el pensamiento que anima en su próxima gestión concejil á los nuevos ediles y alcalde, dimos el encargo á uno de nuestros redactores que les visitara y el resultado de dicha información es, como verán nuestros lectores, una serie de interviews, que publicaremos al azar sin orden alguno de preferencia, aun cuando deliberadamente la empezamos, como es natural, por la celebrada con el Sr. Presidente del Ayuntamiento.

DON ANTONIO DIEZ.

«Soy—nos ha dicho, con su noble sinceridad—hijo de un industrial humilde, de un zapatero, que no me avergüenzo de decirlo, el cual, salmantino de abolengo, infundió en mi alma dos amores: el amor al trabajo y el amor á mi pueblo.

He aceptado tan alto y tan honroso puesto, llevado de ese amor que siento por mi ciudad en la línea de las poblaciones españolas de primer orden; y á eso tenderán mis esfuerzos, todas mis energías, ayudado de mis prestigiosos y serios compañeros, dotados de igual amor por esta ciudad.

Voy á la Alcaldía desligado de todo compromiso político; para mí no hay otra política que administrar bien los intereses de mi pueblo, procurando colocarlo en las mejores condiciones de vida para todos, y sobre todo para el proletariado, para el obrero, por el que siento simpatías vivísimas.

Haré una campaña intransigente y «enérgica» contra toda adulteración y sofisticación de alimentos y bebidas. Es esta una cuestión en la que no atenderé recomendación ni influencia alguna. Como profesor de Higiene de esta querida Escuela de Medicina, no puedo consentir que se envenene á mis administrados, que ya que pagan á altos precios bebidas y alimentos, tienen derecho á que se le den en perfectas condiciones.

Será uno de mis mayores cuidados y objeto de mi celo más exquisito, la limpieza urbana y el ornato de la población. Han de cumplirse con todo rigor las Ordenanzas Municipales, que ninguno de mis dependientes olvidará y á los que haré velar por que se cumplan estrictamente.

Uno de mis propósitos más firmes es intentar un Empréstito, que no dudo ha de cubrirse, y con cuyo dinero llevaremos á cabo varios proyectos: En primer lugar, el «alcantariado» de que tan necesitados estamos; luego procuraré la traída de aguas, que quiero sea pronto un hecho y no un expediente que todavía se estudia; después intentaré acabar el Mercado, plantaré arbolado, crearé Escuelas con todas las condiciones higiénicas y, si puedo, quisiera construir una barriada para obreros, en aquella faja de terreno situada más allá del puente del camino de la Estación.

Estas son las manifestaciones que con su habitual amabilidad nos ha hecho el señor Díez, cuyo pensamiento y cuyas palabras hemos procurado transcribir con la mayor exactitud.

D. CELSO ROMANO

He aquí sobre poco más ó menos lo que el Sr. Zugarrondo con la amabilidad que la caracteriza tuvo la bondad de manifestarnos.

—¿...? —Con mucho gusto, siquiera por lo nuevo que es en la prensa local el medio de información que va á ponerme en grave aprieto, ya que lo mucho que quería hacer como concejal para cumplir el mandato popular con que me ha honrado Salamanca, tiene naturalmente que estrellarse contra las eternas penurias del ersario municipal y contra las re-

sistencias que ofrecen los queridos de vivir á la gran obstinadamente los imperativos del progreso. Desde luego yo podré facilitar del compromiso V. me coloca, haciendo de mis propósitos: ha Ayuntamiento todo lo que siempre que no me atajan tencias y estrecheces de más arriba, y la férrea administrativa, madre natural de la vida municipal, que mata flor las mejores voluntades.

Pero como considerando no satisfago los Vd., relacionados con el afán de soluciones concretas á cada uno de los problemas tan al Municipio, surgidos con alientos al parecer de aspiración local, no quiero á V. en la suya y allá van des rasgos, para que se juzg propósitos.

Intereses morales, educación etc. Me propongo hacer una énergica en pró de esos dos intereses, porque son la todos los grandes ideales éticos de los pueblos modernos to signifique instrucción, ed moral y social, cultura, desar fuerzas intelectuales, contará esfuerzo unánime de los co republicanos, sin excepción a

Sabemos que pueblo instruido sinónimo de pueblo libre; y pueblos ignorantes son materia para a todos los fanatismos. Fin la cultura es el único medio gar á los placeres purísimos de píritu, y á hacer de Salamanca de pueblo merecedor de su historia su fama, hemos de contribuir nuestros votos y con nuestras lo etivas. Bajo este aspecto nuestra tión no ha de dejar nada que desde ahora lo fiamos.

Intereses materiales: Siempre comparado la riqueza municipal en este similitud no excluyo á otros organismos del Estado, vapores de agua que se elevan la superficie, se condensan en turas y vuelven á caer con verti lluvia benéfica para fecundar gen.

El fenómeno físico cuenta producirse como medios, el calor pas atmosféricas y la resistencia de las inferiores solici la gravedad de los resultados; sus resultados, la administración, le cundación del germen, la espléndida belleza de la vegetación, la maduro del fruto, la reparadora nivelación

La Señorita de Scuderi

CAPÍTULO I.

En la calle de San Honorato se hallaba situada la casa en que vivía la señorita de Scuderi, célebre por sus escritas y por el favor que gozaba en la corte de Luis XIV y madama de Maintenon.

Una noche de otoño del año 1680, á hora bastante avanzada, golpearon con tal violencia á la puerta de la casa, que los golpes resonaron en las habitaciones interiores. Bautista, que en la modesta vivienda de la señorita de Scuderi servía á la vez de cocinero, de lacayo y de portero, había obtenido licencia para ir á su pueblo á asistir á las bodas de una hermana suya, y la Martiniere, doncella de la señorita de Scuderi, era la única persona que se hallaba á la sazón levantada.

Al oír llamar á la puerta con golpes tan descompadados, pensó en que, hallándose ausente Bautista, se encontraba en la casa con su señora, sin defensa alguna. Todas las historias de crímenes, robos y asesinatos que circulaban de boca en boca por París, asaltaron su imaginación, y creyó que sería alguna banda de malhechores que, noticiosos del abandono de la casa, querían penetrar en ella con intenciones siniestras; por lo cual permaneció en su cuarto, agitada, temblando de miedo y renegando de Bautista y del matrimonio de su hermana.

los pres, la higienización del ama- la dotación de condiciones de todo lo que nace, crece y se...

manca con exactitud maravillosa. Por higiene y el qué dirán los extraños que nos visitan, por modificar los cuadros estadísticos de la terrible mortalidad que sufrimos es necesario limpiar los pies de nuestra ciudad, haciendo que suelo excesivamente permeable deje de ser un cultivo adecuado para toda clase de peligros de muerte. El alcantarillado se impone, si se ha de colocar un obstáculo artificial entre el curso de las aguas infectas y la permeabilidad del suelo y del subsuelo.

¿Pues qué ha hecho el año tercer Del entrante siglo veinté? Casi nada, francamente, ó expresado en cifras: cero. Cuando no locuras mil mil disparates y horrores; mezclar abrojos y flores, algo tonto y algo vil. Mandar a casa a Silvela a que escriba de moral, a la Española; lo cual será como una novela; Darle a Villaverde, el feo de ser presidente el gusto, para después, como es justo, mandarle a Niza a paseo...

des.anso. Ahora imaginaando vuestras tristezas hago voto por que cambie vuestra situación y escribo estas lineas para que los niños salmantinos, que desconocen vuestra situación, quiten una parte de sus colaciones y saquen unos céntimos de su hucha. Alegraos, por que el 1904 vendrá seguramente decidido a mitigar vuestras tristezas, regalándoos cuanto debíais haber tenido por lo menos hasta que dejarais de ser niños. Por telégrafo Alba 1, 3 tarde. Constituyose el Ayuntamiento; Lamenta como alcalde saliente pronunció discurso despedida; Rubia como entrante otro de bienvenida. Nombráronse tenientes a don Tomás Hernández y don José García. — El Corresponsal. Ayuntamiento Bajo la presidencia del alcalde saliente Sr. Cuesta y con asistencia de los concejales señores Martín Benito, Iscar, Alvarado, Meca, H. Matías, Abarca, Polo, García y García, García Martín, F. Robles, González, Juárez, Durán, Romo, Díez, M. Conde, M. Pérez y Veira se celebró la sesión extraordinaria. Hizo uso de la palabra el Sr. Cuesta, quien a grandes rasgos demostró su gratitud a todo el pueblo de Salamanca y a sus compañeros de Concejo. El Sr. Reymundo concejal saliente, habló en el mismo sentido que el anterior. Leida que fué por el Sr. Secretario una comunicación del ministro de la gobernación nombrando alcalde al señor D. Antonio Díez, se apresuró a darle la posesión del cargo: dicho señor dijo que al tomar posesión de la alcaldía se presentaba desligado de todo partido político, que solo atendería al bien de Salamanca, que espera poder suplir las deficiencias que existen y para lo cual esperaba la cooperación de todos sus compañeros. Constituida de nuevo la mesa, se procedió al nombramiento de cargos; después de votación resultaron elegidos: Primer teniente alcalde, D. Celso Romano Zugarrondo; Segundo teniente alcalde, D. Laureano Iscar Pascua; Tercer teniente alcalde, D. Constantino Villar Santano; Cuarto teniente alcalde, D. Gregorio Juárez Alonso; Quinto teniente alcalde, D. Cayo Alvarado Gómez; Síndicos, D. Joaquín Martínez Veira y D. Luis García Romo. Dando posesión a todos los señores mencionados y no teniendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión. Por telégrafo Ciudad-Rodrigo 1. Constituido Ayuntamiento en la siguiente forma: Alcalde D. Abelardo Lorenzo. Primer Teniente de alcalde, Don Aquilino Carvajal. Segundo idem idem, don Domingo Martínez y Tercero don Faustino de San José. Regidor Síndico, don Pedro González. Regidor Síndico suplente, don Anselmo Lucas. Tomaron posesión de sus cargos los nuevos concejales don Eugenio Pérez, don Víctor Guitián, don Ángel Montero, don Clemente Velasco, don Manuel Alaejos, don Gregorio Moro, don Melchor Martín, don Lucas Repila y don Miguel Cid. — El Corresponsal. Colegio de Médicos de Salamanca Una Junta extraordinaria El 29 del mes pasado se celebró una reunión interesante para los mé-

dicos, en este su Colegio, que como todo en este país anda también en crisis. Se presentaron las cuentas, de las que resulta un superavit de entidad — ¡qué envidia para el señor Osma!, actual arbitrista del Estado. El Presidente, Sr. Pinilla, invitó a los presentes a que manifestaran su opinión sobre si debía ó no pedirse a la superioridad declarase Corporación oficial este Colegio, ó disolverlo, una vez que se han dado de baja muchos menos de la tercera parte de los médicos de la provincia. Después de larga discusión, en la que terciaron los señores Mondelo, Martín Sánchez, Pascua, Sánchez García, Rodilla y otros, se acordó por mayoría continuar colegiados, invitar a todos los inscritos a satisfacer la cuota mensual de una peseta, y autorizar a la junta directiva para que en el caso de no contar con la positiva adhesión del gran número que la ha enviado por escrito, declare disuelto el Colegio, dando lugar en este caso a la formación del Jurado profesional. En la junta reinó gran espíritu de concordia y se puso de manifiesto la conveniencia de luchar, juntamente con la Asociación de titulares, porque las justas aspiraciones de la clase médica sean atendidas por todos los elementos gobernantes. Por telégrafo Vitigudino 1. Constituido Ayuntamiento bajo presidencia D. Manuel Sánchez, fueron nombrados tenientes Alfonso Aparicio e Ignacio Rodríguez. — El Corresponsal. LOCALES Firmada por el Presidente de la Federación obrera, D. Manuel Millán se ha repartido hoy una hoja excitando la caridad de los Salmantinos en favor de los desgraciados obreros de Béjar, a quienes ha sumido en la miseria la huelga que vienen sosteniendo desde el mes de Septiembre. De esperar es que el pueblo de Salamanca responda a tan noble excitación. En el Círculo de la Unión Mercantil, se verificó anoche junta general ordinaria, para la renovación de parte de la Directiva, que se renueva por mitad anualmente. Habían presentado la dimisión de sus cargos los señores D. Esteban Jiménez y D. Hipólito Pinilla, pero la Junta acordó por aclamación reelegir a todos los señores. DIVERSAS Formidable incendio. Los periódicos de Madrid publican horrosos detalles del incendio ocurrido en la noche del 30, en el teatro Troqueis de Chicago. El fuego empezó, durante la representación de Barba Azul y se produjo por la luz de carburo de calcio que iluminaba el teatro. Ardieron inmediatamente las decoraciones. Al salir la gente con precipitación obstruyeron las puertas, pereciendo en la confusión infinita de personas. Según los últimos partes oficiales, se han retirado ya de los escombros humeantes 637 cadáveres. Por telégrafo Peñaranda 1. Tomó posesión el nuevo Ayuntamiento. Primer teniente Hipólito Montero, segundo, Francisco Nodal. — El Corresponsal. Habiendo dado orden a nuestro corresponsal telegráfico de la Corte de que nos enviase los despachos en el trascurso de la tarde, llega la hora precisa de la salida del periódico (sin haber recibido ninguno. No podemos atribuirlo a otra causa que al mal estado de las líneas, por efecto del temporal reinante. Lo sentimos, pero... no lo podemos llorar. Imprenta de Almaráz,

Nuestro folletín

Mientras comenzamos la publicación de una serie de novelas interesantísimas y no traducidas hasta ahora al castellano, nuestro primer folletín lo constituirá uno de los más preciosos cuentos de Hoffman, muy sugestivo, y cuya versión ha sido expresamente hecha para «El Diario».

Por telégrafo

Sequeros 1, 11:27 m. Se ha verificado sin novedad la primera sesión del nuevo Ayuntamiento. En la elección de Teniente de Alcalde, han obtenido mayoría, para el primer puesto, don Saturnino Martín y para el segundo, don Manuel Cordero. Ambos son independientes en política. — El Corresponsal.

Entremeses.

El que se va. Igual que el uno y el dos, y otros que vendrán después, se fue al fin el año tres. ¡Vaya bendito de Dios! Que cosa más aburrida no es posible que se vea, ni creo que digno sea de más cortés despedida.

Por telégrafo

Ledesma 1. Tenientes Alejandro Pérez y Pedro García. Trigo 42, centeno 32, cebada 30, algarrobas 37, cerdos 47 y 48. — Corresponsal.

Después del meeting

Para los niños de Béjar

Con que no habeis tenido Nochebuena? Lo supe ayer y al oírlo los ojos se me llenaron de lágrimas. Me dijeron que desde el mes de Septiembre no habeis tenido un día bueno, que no habeis oído ni hablar siquiera de turron de zambombas ni de panderetas, que estais en vuestras casas acurrucados unos contra otros para daros calor, que no jugais ni os disputais las colaciones y que muchos de vosotros habeis enfermado por que os faltan hasta las caricias de vuestros padres. He pensado, en mi Nochebuena, en la Nochebuena de los niños salmantinos y me ha amargado la boca el recuerdo de los dulces que he comido estos días y que me parece que a traición os he robado. ¡La huelga! el hambre, el frío, la miseria, todas esas son cosas de los hombres, que son unos animales inhumanos que no piensan que hay niños que no comen, que tiritan de frío y que lloran en los días en que debieran reír y jugar sin

Por telégrafo

Ledesma 1. Tenientes Alejandro Pérez y Pedro García. Trigo 42, centeno 32, cebada 30, algarrobas 37, cerdos 47 y 48. — Corresponsal.

Después del meeting

Para los niños de Béjar

Con que no habeis tenido Nochebuena? Lo supe ayer y al oírlo los ojos se me llenaron de lágrimas. Me dijeron que desde el mes de Septiembre no habeis tenido un día bueno, que no habeis oído ni hablar siquiera de turron de zambombas ni de panderetas, que estais en vuestras casas acurrucados unos contra otros para daros calor, que no jugais ni os disputais las colaciones y que muchos de vosotros habeis enfermado por que os faltan hasta las caricias de vuestros padres. He pensado, en mi Nochebuena, en la Nochebuena de los niños salmantinos y me ha amargado la boca el recuerdo de los dulces que he comido estos días y que me parece que a traición os he robado. ¡La huelga! el hambre, el frío, la miseria, todas esas son cosas de los hombres, que son unos animales inhumanos que no piensan que hay niños que no comen, que tiritan de frío y que lloran en los días en que debieran reír y jugar sin

Por telégrafo

Ledesma 1. Tenientes Alejandro Pérez y Pedro García. Trigo 42, centeno 32, cebada 30, algarrobas 37, cerdos 47 y 48. — Corresponsal.

Después del meeting

Para los niños de Béjar

Con que no habeis tenido Nochebuena? Lo supe ayer y al oírlo los ojos se me llenaron de lágrimas. Me dijeron que desde el mes de Septiembre no habeis tenido un día bueno, que no habeis oído ni hablar siquiera de turron de zambombas ni de panderetas, que estais en vuestras casas acurrucados unos contra otros para daros calor, que no jugais ni os disputais las colaciones y que muchos de vosotros habeis enfermado por que os faltan hasta las caricias de vuestros padres. He pensado, en mi Nochebuena, en la Nochebuena de los niños salmantinos y me ha amargado la boca el recuerdo de los dulces que he comido estos días y que me parece que a traición os he robado. ¡La huelga! el hambre, el frío, la miseria, todas esas son cosas de los hombres, que son unos animales inhumanos que no piensan que hay niños que no comen, que tiritan de frío y que lloran en los días en que debieran reír y jugar sin

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.

Capital Social 10.000.000 de pesetas.

CARTAGENA

Sub-director D. Antonio Alcaide, Mínimos, núm. 11, principal. SALAMANCA.

JUAN DE-BERNARDI

Constructor de Organos para Iglesias, Planos y Armoniums

Ha trasladado a esta Capital su residencia y taller de construcción, donde se hace toda clase de reparaciones y afinaciones de Pianos, Armoniums y demás instrumentos de teclado y mecánicos.

Afinaciones esmeradas, de pianos, 4 ptas. Calle de Zamora, 51.—SALAMANCA.

Platería, Joyería y Relojería

Viuda e Hijos de Fernando García

Poeta Iglesias, núm. 10, Salamanca

Taller de construcción.—Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones.

Disponible

Centro-Pensión Mañes para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

— Calle del Silencio 1 y Tostado 1, Salamanca —

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso a todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en el punto céntrico de la población y muy próximo a la Facultad e Instituto; constando de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, SILENCIO, I Y TOSTADO, I, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El incremento alcanzado por este Centro débese a la labor continua en la explicación de todas asignaturas y a formalizar en las cuentas ajustadas estrictamente al reglamento. Los mejores informes que les damos lo: alumnos y sus familias. Se admiten inscripciones para el próximo curso.

Escuela modelo de primera enseñanza a cargo de acreditado profesor central. Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, frances. Aritmética mercantil y Teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

PÍDASE DETALLES Y REGLAMENTOS AL DIRECTOR

Disponible

DISPONIBLE

EL DIARIO

PERIODICO DE LA NOCHE

Es el más barato de la Provincia

Precio de suscripción UNA peseta al mes